

# Notre-Dame des Armées Versailles

Bulletin paroissial

Secrétariat 10 impasse des gendarmes tél 01 30 83 95 40

 $courriel: \underline{secretariat@notredamedes armees.com}$ 

## N° 355 juin 2024

## « Ce que Dieu a uni, que l'homme ne le sépare pas »

Chers paroissiens,

La saison des mariages a bien repris depuis quelques semaines et nous pourrions offrir des prières pour nos jeunes - et moins jeunes - qui vont s'engager dans les liens du mariage. Voici quelques réflexions pour nourrir l'accompagnement que nous pouvons offrir à ceux qui acceptent d'entrer dans le plan de Dieu.

- Dieu Lui-même est l'auteur du mariage (...) Le mariage n'est pas une institution purement humaine (CEC 1603).
- A propos de la distance géographique entre les aimés... « Écrire, s'écrire, suppose une distance, et c'est pourquoi Dieu la permet. Alors, ne râlez plus, et saisissez la chance de vous dire par des mots écrits à la main, j'insiste, l'amour qui vous lie ». (Michel-Marie Zanotti-Sorkine, l'Amour, les premiers pas de la certitude, 93).
- Au risque de ne pas être à la mode, risquons de donner cette définition de l'amour : « En langage chrétien, aimer, c'est s'oublier et se sacrifier, c'est se donner et se dévouer pour l'être aimé, c'est vouloir et opérer le bien de celui qu'on aime ».
- A la base de tout, il faut qu'on soit d'accord sur le sens chrétien de la vie, il faut avoir le même idéal : communauté de vues et de jugement sur le sens de la vie et sur tous les grands problèmes de la vie conjugale.
- Toute la vie chrétienne porte la marque de l'amour sponsal du Christ et de l'Eglise (...) Le mariage chrétien devient à son tour signe efficace, sacrement de l'alliance du Christ et de l'Eglise (CEC 1617).
- Aimer, c'est aussi être aimable (...). L'amour n'œuvre pas avec rudesse, il n'agit pas de manière discourtoise, il n'est pas dur dans les relations. (François, la joie de l'amour, 99).
- La prière des époux chrétiens, qu'ils soient à la maison ou en voyage, est toujours une prière eucharistique, car elle est reliée à la Sainte Messe durant laquelle ils ont communié le dimanche précédent, et à la célébration eucharistique où ils communieront le dimanche suivant... (Couples, réveillez votre amour! Cardinal Robert Sarah, 20)

La préparation au mariage reste pour le prêtre une occasion de partager les joies et les souffrances des familles, et la perspective d'un engagement pour la vie entière mérite la prière de toute notre paroisse!

#### Ordo du mois

- 1. samedi Sainte Angèle de Merici Vierge
- 2. dimanche Solennité de la Fête-Dieu
- 3. lundi Sainte Clotilde, Reine et veuve
- 4. mardi Saint François de Caracciolo
- 5. mercredi Saint Boniface Évêque et martyr
- 6. jeudi Saint Norbert Évêque et confesseur
- 7. vendredi Fête du Sacré-Cœur de Jésus
- 8. samedi de la Sainte Vierge le samedi
- 9. dimanche Solennité de la Fête du Sacré-Cœur
- 10. lundi Sainte Margueritte d'Écosse Reine
- 11. mardi Saint Barnabé Apôtre
- 12. mercredi Saint Jean de Saint-Facond
- 13. jeudi Saint Antoine de Padoue docteur
- 14. vendredi Saint Basile le Grand Évêque
- 15. samedi de la Sainte Vierge le samedi
- 16. 4e Dimanche après la Pentecôte
- 17. lundi Saint Grégoire Barbarigo Évêque
- 18. mardi Saint Ephrem Diacre, confesseur
- 19. mercredi Sainte Julienne Falconieri Vierge
- 20. jeudi de la Férie
- 21. vendredi Saint Louis de Gonzague Confesseur
- 22. samedi Saint Paulin Évêque et confesseur
- 23. 5e Dimanche après la Pentecôte
- 24. lundi Nativité de Saint Jean-Baptiste
- 25. mardi Saint Guillaume Abbé
- 26. mercredi Saint Jean et Saint Paul Martyrs
- 27. jeudi de la Férie
- 28. vendredi Vigile des saints Pierre et Paul
- 29. samedi Les saints Apôtres Pierre et Paul
- 30. dimanche Solennité des saints Pierre et Paul



## Le mot de l'abbé Charles Formery

## Sacré-Coeur.

Vendredi 7 juin, nous fêterons solennellement le Cœur de Jésus. Je me permets de revenir quelques instants au 30 mai, au cœur de Jeanne.

« Le bourreau Thierrache avait amené son tombereau ; et il y jetait, à larges pelles,

charbons encore fumants, cendres chaudes, os calcinés, lorsque quelque chose frappa ses yeux. Il regarda de près : c'étaient bien les entrailles et le CŒUR de la grande victime ! Le cœur n'avait pas été mordu par la flamme ; il demeurait plein de sang. La consigne étant que Jeanne fût « arse » (brûlée), Thierrache conclut qu'il devait brûler ces restes sacrés. Il versa dessus de l'huile, du soufre, des charbons. Rien n'y fit. Ce cœur qui n'avait aimé que son père, sa « pauvre mère », son roi, la France, ses Voix, la Vierge, « Messire Jésus », était devenu de diamant. Thierrache en tira la conséquence : ce fut un miracle évident, dit-



il. Alors il se décida brutalement, en bourreau. D'un coup de pelle il jeta le plus vénérable, le plus pur, le plus sacré des débris dans le tombereau. Un quart d'heure plus tard du haut du pont Mathilde tout allait au fleuve » (Cardinal Xavier-Marie Touchet, <u>La Sainte de la Patrie</u>, DMM, p 360).

L'indestructibilité du cœur de Jeanne illustre la promesse de St Paul : « la charité ne passera jamais » (1 Co 13,8). Elle révèle que le cœur de la Sainte s'était joyeusement effacé dans un autre Cœur, un Cœur brûlant mais ne se consumant jamais. Que le cœur de Jeanne et le Sacré-Cœur n'étaient plus qu'une seule chair.

Fêter le Cœur de Jésus comme il se doit, c'est y coller son propre cœur pour qu'il y prenne feu pour toujours. Voilà ce que Jésus nous demande, avant toute autre chose. Comprenons que Son « Je vous donnerai un Cœur nouveau » (Ez 36,26) est un cri, un désir. La Vierge Marie a bien voulu de cette transplantation, ainsi que Ste Jeanne d'Arc, ainsi que St Jean. Souvenez-vous de ce qui est dit de celui-ci : « Comme il y avait à table, tout contre Jésus, celui que Jésus aimait » (Jn 13,23) : cette transplantation se fait tout simplement. Par une intimité « de table », par un épanchement, très simple, de notre cœur sur le Cœur de Jésus.

## Le mot de l'abbé Wilfrid de Guillebon

#### La conscience morale

Le mois dernier, nous avons réfléchi sur la juste manière d'obéir à sa conscience : non pas pour être en simple conformité avec Dieu et avec soi-même, dans les limites imposées par la morale, mais bien par amour du Seigneur. C'est l'un des aspects de la Loi divine que Jésus nous explique dans le Sermon sur la Montagne : « Si votre justice ne surpasse pas celle des scribes et



des pharisiens, vous n'entrerez pas dans le royaume des Cieux. » (Mt 5,20)

Penchons-nous à présent sur un autre aspect : **l'éducation de la conscience**. Elle a beau être en nous une instance qui nous précède, qui nous dépasse et que l'on ne peut faire taire, nous pouvons néanmoins agir sur elle pour la former.

Les injonctions de la conscience morale peuvent souvent paraître floues, obscures et insaisissables. Certes, la personne ne connaîtra pas de véritable paix tant qu'elle n'aura pas obéi à cette voix intérieure, mais l'expérience montre que ce qu'elle commande manque parfois d'évidence.

Comment l'éduquer ? Comment la rendre plus claire et plus précise ? En favorisant tout ce qui aidera la personne à mettre le Christ au centre de sa vie : « Le chrétien place le Fils de Dieu sur un trône dans sa conscience et se réfère à Lui comme à une autorité souveraine. Voilà l'attitude achevée de l'homme qui suit sa conscience et opère le décentrement propre à la sainteté. » (1). Trois moyens peuvent nous y aider :

- Réaliser un examen de conscience quotidien et se confesser régulièrement,
- Donner à l'Eucharistie une place centrale dans sa vie,
- Se former en approfondissant le Magistère de l'Église, la Sainte Écriture et la vie des saints.

Nous percevons qu'il s'agit d'une tâche de toute la vie, qui petit à petit, humanise l'homme en le tournant vers Dieu.

Le fruit de cette éducation de la conscience est un don de l'Esprit-Saint : la paix du cœur (la « bonne conscience ») et la confiance en Dieu, même si la honte ou la culpabilité nous habitent du fait de notre péché, car nous savons que « rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est dans le Christ Jésus notre Seigneur » (Rm 8,39), et que sa Miséricorde est toujours prompte à nous relever.

(1) V. Gallois, Église et conscience chez J.H. Newman, Artège, 2010, p. 81. (À suivre...)

#### Pour se former

Cours de l'abbé de la Motte "<u>La prière</u>" le mardi 14h-15h dans la salle St Paul.

Prochain cours: 4 juin

Padre Cinéclub pour les lycéens le mercredi 20h, au presbytère de la cathédrale

Prochaine date: 19 juin

**Livre du mois** (disponible dans le narthex de l'église)

Intronisation du Sacré Cœur dans les familles, FSSP, 1€.

Encouragée dès 1915 par le pape Benoit XV, l'intronisation du Sacré Cœur dans les familles s'est vite répandue dans le monde entier. Il s'agit pour nous de mettre l'image du Sacré Cœur à la place d'honneur dans nos foyers ; par cet acte, nous reconnaissons solennellement la royauté d'amour de Jésus et nous nous engageons à vivre selon sa volonté. Etablir Jésus dans notre famille, reste d'une brûlante actualité dans un monde où elle est confrontée à de grandes difficultés.



## Date à noter : jeudi 6 juin à 20h45 à NDA

Conférence par le Père Xavier Lefèbvre, curé de Saint Augustin.

Thème : « le rôle de la direction spirituelle à travers l'exemple du Père Huvelin avec Saint Charles de Foucauld ».

## Mardi 18 juin 19h à NDA : Messe de départ de l'abbé Formery

Suivie d'un cocktail. Une cagnotte sur le site internet de NDA est à disposition des fidèles.

#### Date à retenir : Samedi 5 octobre 2024 :

Journée paroissiale de rentrée à Chartres. Notez la date dans vos agendas!

#### Concerts des Petits Chanteurs de Saint-Charles

Œuvres de Victoria, Anerio, Buxtehude, Zelenka, Mendelssohn

**Direction: Rogatien Despaigne** 

Solistes du Chœur



## Pèlerinage des messieurs à Rocamadour : 21 juin 2024 – 23 juin 2024

## Départ de Brive-la-Gaillarde (gare) le vendredi matin

## Arrivée à Rocamadour le dimanche (Messe, bénédiction des pèlerins et visite)

Distance parcourue sur le weekend: environ 60km

Tarif initial 70€ par personne, il sera revu en fonction du nombre d'inscrits.

3 repas à prévoir, courses possibles sur place.

Voiture-balai pour les sacs et les personnes fatiguées

Inscriptions et demandes de renseignements : rocamadour.nda@gmail.com

## Retour sur le 42<sup>e</sup> Pèlerinage de Chartres 18, 19 et 20 mai

## Chapitre des « Anges Gardiens » de NDA

Dans le cadre du 42e Pèlerinage de Chrétienté à la Pentecôte, un chapitre « non marcheur » de la paroisse a participé par la prière au succès du pèlerinage!

L'abbé de la Motte ayant décidé de coupler les temps de méditation et de chapelet dans la chapelle à une messe par jour, ainsi qu'aux vêpres du dimanche, on peut dire que l'ensemble de la communauté paroissiale a eu à cœur d'accompagner les pèlerins marcheurs mais aussi les organisateurs du Pèlerinage dans cette belle et sainte aventure!

On veillera, l'an prochain, avec la direction du

Pèlerinage, à améliorer les inscriptions au chapitre « Anges Gardiens » et à faire participer nos malades ou personnes ne pouvant se déplacer, en diffusant les temps

de prière à la chapelle sur YouTube.

# Un grand merci à tous ceux et celles qui ont pu suivre nos rendez-vous à la chapelle!

## **Chapitres Adultes**

Mais quelles mouches ont piqué tous ces pèlerins venus s'inscrire en masse cette année au 42ème pèlerinage de Pentecôte? Pour notre paroisse, un chapitre supplémentaire a dû être créé in extremis pour répondre à la demande exponentielle de demandes! Pourtant, le thème n'avait rien de très gai en apparence: les fins dernières, la mort, le jugement, puis l'enfer ou le paradis, bien souvent via le purgatoire.

« Veillez donc, car vous ne savez ni le jour, ni l'heure » (Mt 25,13). Nous devons être toujours prêts, à tout moment de notre vie, selon la devise scoute. Lorsqu'il était adolescent, Saint Louis de Gonzague, interrogé dans la cour de récréation sur ce qu'il ferait si on lui annonçait

ges Gardiens » et à faire acer, en diffusant les temps

ANGE GARDIEN

du pèlerinage de Chartres

sa mort dans le quart d'heure, répondit simplement : « Je continuerais à jouer ».





Sommes-nous capables de réagir de la même manière, avec la même confiance ?

Ces trois jours de marche, d'efforts et de petites souffrances nous aident à retrouver le sens de l'essentiel, à nous détacher du superflu, à nous préparer dans le but de « voir Dieu ». Prêtres, séminaristes,

religieux et religieuses nous guident par leur exemple, tels nos chers abbés de NDA, présents à nos côtés, à Saint Sulpice ou sur la route.

Portés par les Notre Père, Je Vous salue Marie, Gloria et autres Christus Vincit, derrière croix et bannières, les pèlerins auront cheminé une fois de plus avec joie vers Notre Dame de Chartres, chantant, priant, méditant et partageant également de beaux moments d'amitié et de confiance. Rendez-vous encore plus nombreux l'année prochaine, au départ de Notre Dame de Paris!



# Carnet paroissial

## **Baptêmes**

Eugénie Gauthier, le 4 mai 2024 Ferdinand Urvois, le 5 mai 2024 Paul Urvois, le 5 mai 2024



## Paroisse Notre-Dame des Armées - Rapport du trésorier - Année 2023

**Compte de résultat** (montants en €)

Charges	2022	2023	Produits	2022	2023
Achats (1)	41957	33029	Prestations (5)	13017	15580
Services extérieurs (2)	47175	50572	Quêtes	150719	171681
Autres services ext (3)	25905	94081	Offrandes (6)	11547	11158
Impôts et taxes	1361	894	Dons (7)	36811	4369
Personnel	63015	68405	Produits financiers	2025	10220
Autres charges de gestion et except (4)	217152	- 8603	Participations aux activités.(8)	6207	69689
Dotations aux amo. et aux prov.	9719	12353	Reprises de provisions	4095	3845
Total charges	406284	250731	Total produits	224421	286542
Bénéfice		35811	Perte	181863	

- (1) Fluides, achats pour le culte, fournitures administratives, petit matériel,...
- (2) Loyers, location de matériel, entretien des locaux et du matériel...
- (3) Honoraires, déplacements, pèlerinages, réceptions, téléphone,
- (4) Salle St Paul, baptistère, subventions versées
- (5) Catéchisme, 1 eres communions, professions de foi, confirmations
- (6) Baptêmes, mariages, obsèques
- (7) Dons et troncs.
- (8) Pèlerinage à Vienne, sorties ,..

**Bilan** (Inventaire de patrimoine, montants en €)

Actif	2022	2023	Passif	2022	2023
Travaux	341217	0	Réserves	515477	333614
Avances/acomptes	950	0	Résultat	- 181863	35811
Débiteurs divers	0	0	Provisions	3845	4150
Produits à recevoir	5183	23255	Dettes sociales et fiscales	6007	4821
Banque et compte de dépôt ADV	337333	355161	Créditeurs divers	341217	20
Total	684683	378416	Total	684683	378416

Si vous souhaitez des informations complémentaires, vous pouvez contacter M. Geoffroy Soulez (06 73 56 10 66), trésorier.